

à près de 3,5 milliards de dollars et que les Pays-Bas constituent notre cinquième source d'investissements directs.

Les exportations canadiennes vers les Pays-Bas ont progressé de 500 millions de dollars depuis 1986 et se sont établies à 1,4 milliard de dollars l'an dernier. Bien qu'il s'agisse surtout de matières premières, le Canada vend maintenant aux Pays-Bas pour un demi-milliard de dollars de produits manufacturés chaque année.

Le Canada importe des Pays-Bas des produits agricoles, des produits chimiques, des machines, du matériel électrique et électronique, des métaux et des minerais et d'autres produits, pour une valeur de 721 millions de dollars en 1990. Les Pays-Bas ont toujours compté parmi les destinations préférées des touristes canadiens, et maintenant, de plus en plus de Néerlandais visitent le Canada, soit 93 000 l'an dernier.

Les entreprises canadiennes considèrent depuis longtemps les Pays-Bas comme la porte du marché européen, et ce, plus que jamais, étant donné l'intégration économique de l'Europe. Dans un proche avenir, les entreprises de nos deux pays créeront peut-être des coentreprises pour exploiter les nouveaux débouchés offerts en Europe centrale et en Europe de l'Est.

Nos deux peuples sont amis. Nous sommes bien placés pour commercer. Le Canada et les Pays-Bas sont tous deux d'excellents endroits où investir. Nous avons des sociétés qui ont tout ce qu'il faut pour créer des partenariats et des entreprises stratégiques. Nous avons tout à gagner d'une coopération économique plus étroite.

Les Canadiens sont impressionnés par les changements qui se produisent actuellement en Europe et par la part qu'y prennent les Pays-Bas. Votre pays est un interlocuteur important pour diverses questions économiques, commerciales et autres d'intérêt commun. Il fait valoir fermement une position modérée au sein de la Communauté européenne en se prononçant contre l'accroissement des subventions et du protectionnisme, en appuyant l'adoption d'une attitude positive par la CE à l'Uruguay Round et en préconisant la création d'une Europe intégrée ouverte au commerce avec des tiers. Comme les Pays-Bas se préparent à assumer la présidence de la Communauté pour la deuxième moitié de 1991, nos deux pays collaboreront encore plus étroitement, surtout compte tenu de la Déclaration transatlantique que le Canada et la Communauté ont signée en novembre dernier.

Le Canada a adopté une attitude positive à l'égard d'Europe 1992. La CE constitue notre deuxième marché d'exportation après les États-Unis. C'est une source essentielle d'investissements étrangers pour notre pays. En 1990, les Européens ont investi